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Выпускница факультета экономики и бизнес-технологий Татьяна 
Хохлякова  удостоена  Благодарности  Президента  Республики  Беларусь.

Такой высокой награды Татьяна удостоена за отличную учебу, активное участие в 
научной  работе, республиканских и международных научно-практических конфе-
ренциях и форумах. Она подготовила больше 
20 докладов, на её счету больше 10 публикаций. 
Удостаивалась стипендии Президента 
Республики Беларусь, имеет 20 благодарностей 
и поощрений ректора университета и 17 – 
декана факультета. Как и предполагалось, 
Таня защитила диплом на 10 баллов.

Татьяна входит в состав перспективного 
кадрового резерва администрации Железнодо-
рожного района г. Гомеля. 

Такая занятость не мешает девушке 
находить время для танцев – она участница 
народного ансамбля танца «Полесские зори».

Будущая специальность Татьяны Хохляко-
вой – «Бухгалтерский учет, анализ и аудит». И ей 
нравится дело, которому она собирается 
посвятить свою жизнь.Ïóñòü ñâåòëûì îêàæåòñÿ ïóòü!

БЛАГОДАРНОСТЬ ПРЕЗИДЕНТА 
ТАТЬЯНЕ ХОХЛЯКОВОЙ

                                 Анна КУДИНА

С НАГРАДОЙ!С НАГРАДОЙ!С НАГРАДОЙ!
Почётной грамотой Гомельского областного объединения профсоюзов награжден Борис Валерьевич Рябцев, 

заведующий студенческим клубом имени заслуженного деятеля культуры Республики Беларусь О. С. Коваля. Заслужил 
награду Борис Валерьевич за многолетний добросовестный труд, развитие самодеятельного студенческого  

творчества, большой вклад в воспитание студенческой 
молодежи. Напомним, что он работает в нашем университете 
с 1992 года. 

Недавно, в день 60-летнего юбилея Б. В. Рябцева, наши 
выпускники адресовали ему такие слова: «Огромное Вам 
спасибо за всё! Мы счастливы, что приобщились к этому 
чудесному, фантастическому действу. Вы делаете просто 
уник альные вещи!  Нынешним ст удентам можно 
позавидовать, что у них есть Вы!»

Награду Борису Валерьевичу вручил председатель  
Гомельского областного объединения профсоюзов П. А. Ки-
риченко (на снимке).

Алина ВЕРЕС

ÌÛ ÂÑÒÐÅÒÈËÈÑÜ ÇÄÅÑÜ
Спасибо, БелГУТ

– Сейчас отчетливо вспоминаю 
день, когда впервые увидел Таню. 
Университет проводил день открытых 
дверей. Я рассматривал различные 
программы обучения, когда вдруг 
заметил девушку. Она была прекрасна: 
с  длинными русыми волосами, 
красивыми зелеными глазами и милой 
улыбкой,  которая моментально 
привлекла мое внимание. Тогда мы не 
смогли пообщаться. Но потом мы 
увидели наше общее фото с этого 
мероприятия  на сайте университета.

Н е с к о л ь к о  п о з ж е  м ы  с т а л и 
переписываться, у нас были общие 
интересы, и мы оба хотели поступать на 
факультет УПП. 

После поступления  мы продолжали 
общаться и встречаться.  Я уже 
понимал, что Таня – идеальная 
девушка, мой человек. 

Наконец, в один прекрасный день, я 
решил признаться ей в своих чувствах, 
она ответила мне взаимностью. 

Нам очень нравилось учиться на 
данном факультете ,  нравились 

преподаватели, настоящие эксперты  в 
своем деле. Они щедро делились с 
нами знаниями, опытом, помогали 
лучше понять трудный материал и 
подготовиться к экзаменам.

Мы женаты уже год, и я благодарен 
судьбе за то, что мы встретились  в 
университете. Кто знает, что было бы, 
если бы я не заметил свою будущую 
жену на дне открытых дверей. Я 
счастлив, что мы встретили друг 
друга, и я убежден, что это было 
судьбой. Нас связал БелГУТ, нас 
связал факультет УПП. 

К этим словам своего мужа Татьяна 
добавила, что их чувства совпали, и 
также с благодарностью вспоминает 
их первую встречу: «Я счастлива с 
Кириллом. Убеждена: если есть 
любовь, все жизненные  ненастья  
преодолимы». 

Кирилл и Татьяна ДУБОВИК

Кирилл РАДКЕВИЧ, 
начальник батальона курсантов, 

 старший лейтенант
Фото Елены БЕЛОУС

В АВАНГАРДЕ СТРАНЫ
Торжественное собрание и праздничный концерт, посвящённые                                 

20-летию образования военно-транспортного факультета БелГУТа, 
состоялись  в  городском центре культуры. 

Для справки: за историю своего 
становления факультет прошёл 
достойный путь, выпуская из своих 
стен высококвалифицированных 
специалистов для Вооружённых Сил 
Респу блики  Беларусь ,  Государ-
ственного пограничного комитета и 

внутренних войск МВД. Выпускники 
факультета приумножают традиции 
и историю университета. За 20 лет 
подготовлено 330 кадровых офи-
церов, 1705 офицеров запаса и 3500 
младших командиров. Это достойные 
преемники наших дедов и прадедов, 
которые защищали независимость, 
суверенитет и территориальную 
целостность Родины. 

С 2011 года факультет возглавляет 
полковник  к. т. н., доцент А. А. Поддубный. 
За это время ВТФ  вышел на новый, более 

высокий уровень учебно-материальной 
базы и подготовки кадров. Богат 
факультет достижениями в науке, 
спорте, творчестве и волонтерской 
деятельности. Гордость нашей области – 
рота почётного караула, без которой не 
проходит ни одно торжественное и 
памятное мероприятие.

Началось торжество с поздравле-
ний в адрес юбиляра. 

Поступило поздравление от Министра 
обороны Республики Беларусь генерал-
лейтенанта В. Г. Хренина. Приветствен-
ный адрес председателя Гомельского 
облисполкома И. И. Крупко зачитал его 
заместитель  Д.  В.  Алейников.

Со сцены звучало много теплых слов  
в адрес юбиляра. 

– Слова поздравлений, звучащие  со 
сцены, – лишь малая часть благодарнос-
ти за значительный вклад факультета в 
военно-патриотическое воспитание 
молодёжи, которое сегодня стоит во 
главе угла политики нашей страны, – 
подчеркнул в своем выступлении 

председатель Гомельского горисполкома 
В. А. Привалов. – Военнослужащие  
факультета – это передовой авангард 
нашего государства! – сказал  Владимир  
Александрович.                 

–  Служба, которую ежедневно несут 
люди в погонах, – это пример беззавет-

ной преданности своей Родине и пример 
для подрастающего поколения.

Начальник факультета полковник                  
А. А. Поддубный, поздравляя всех 
военнослужащих и ветеранов, сказал так:

– Родная страна, родная область, 
родной город и любимые люди, мы  вас 
не подведем! 

В ходе собрания различного уровня 
наград были удостоены лучшие 
представители и ветераны военно-
транспортного факультета, а также 
должностные лица университета.

Лучшим подарком для всех стал 
праздничный концерт. В числе инте-
ресных творческих номеров пред-
ставителей городских коллективов 
оригинальностью отличались и выс-
тупления офицеров и курсантов ВТФ.

В мероприятии приняли участие: 
архиепископ Гомельский и Жлобинский 
Стефан, представители руководства 
области и г. Гомеля, общественности, 
учебных заведений города, силовых 
структур и других организаций. 

В фойе была развернута темати-
ческая выставка образцов стрелкового 
вооружения и научных достижений 
факультета, подготовленная кафед-
рами военно-специальной и обще-
войсковой подготовки.

ДЕНЬ ВСЕНАРОДНОЙ ПАМЯТИ
В День всенародной памяти жертв Великой Отечественной войны и 

геноцида белорусского народа, 22 июня, в 12:00 по всей стране прошла 
всеобщая минута молчания. 

В Гомеле старт этой знаковой даты начался с областной молодежной акции в 4:00 у 
мемориала героям-ополченцам по ул. Баумана. В этом мероприятии активное 
участие приняли наши студенты.  У подножия мемориала ребята зажгли лампадку и 
возложили цветы.  

Ровно в полдень гомельчане и жители региона присоединились к всеобщей минуте 
молчания. Организованно она прошла и в нашем университете. На центральном 
входе собрались преподаватели, сотрудники и студенты. Под звуки метронома 
многие вспоминали о тех, кто ценой своей жизни подарил нам возможность жить под 
мирным и чистым небом.  

В 22:00 на площади Труда у мемориала «Вечный огонь» состоялся митинг  «День, 
когда началась война», в котором приняли участие ветераны войны и труда, 
руководство области и города, представители воинских подразделений, члены 
Совета Республики Национального собрания Республики Беларусь, а также 
представители трудовых коллективов и общественных организаций, руководители 
БелГУТа и курсанты ВТФ. Участники митинга почтили память погибших и возложили 
цветы к братской могиле воинов и подпольщиков. 

Татьяна ФЕДЬКОВАПРАЗДНИК ВЫПУСКНИКОВ В МИНСКЕПРАЗДНИК ВЫПУСКНИКОВ В МИНСКЕПРАЗДНИК ВЫПУСКНИКОВ В МИНСКЕ
В этом году праздник выпускников 

страны «На крыльях мечты» с участием 
Президента  прошел в новом формате – 
под открытым небом. 23 июня на 

площадке у Дворца спорта собрались 
порядка 5 тыс. молодых людей, из них 
240 – представители Гомельщины.             
40 студентов, отличников учебы, акти-
вистов научно-исследовательской 
работы и общественной жизни, участ-
ников стройотрядовского движения 
делегировал наш университет.

Начался праздник во Дворце Не-
зависимости с торжественной цере-
монии награждения лучших выпускни-
ков и преподавателей Благодарностью 
Президента Республики Беларусь. 
Среди награжденных – Татьяна 
ХОХЛЯКОВА. Вот что она сказала 
сразу после награждения: 

 – Я очень взволнована торжествен-
ностью и значимостью того, что 
сейчас со мной происходит. Получив из 
рук Президента Благодарность, цветы 
и подарок – часы, я вдруг ощутила не 
только гордость за то, что оказалась 
достойна этой награды, но и чувство 
огромной ответственности за 
будущее. Александр Григорьевич сказал, 
что мы, выпускники, большие молодцы, 
но наш успех – это заслуга еще и тех, 
кто подарил нам жизнь, вырастил, 
воспитал, выучил, кто стал для нас 
авторитетом и достойным примером. 
Александр Григорьевич пожелал  также 
привести в будущем к такому же уровню 
и наших детей. Я точно знаю, что я на 

верном пути, и буду стараться 
оправдать свой выбранный путь и 
доверие, которое оказано мне этой 
наградой.

Впечатлена я и выступлением 
перед нами Александра Григорьевича, 
его  напутственными словами: 
«Берегите свое, не отдавайте его, 
приумножайте его. Как бы ни было 
сложно и трудно – берегите».

Продолжился праздник вечером на  
площадке у Дворца спорта.

 Свислочь и ее берега превратились 
в сказку, где было место волшебству, 
чудесам и настоящим алым парусам. А  
вначале перед выпускниками выступил 
Президент. 

Своими впечатлениями делятся  
Анастасия и Яна КОЛЕДА, выпускницы 
факультета экономики и бизнес-
технологий:

– Каждое слово из выступления 
Александра Григорьевича западало в 
душу. Особенно вот это пожелание: 
«Вы молодцы, у вас все впереди. 
Оставайтесь  всегда  на  волне 
стремления к успеху, сохраняйте свое 
упорство в достижении цели». 

Наверное, мы очень долго будем 
помнить водно-огненное шоу на 
набережной Свислочи и красочный 
фейерверк, которым оно завершилось. 
Впечатлений столько много, что 
сложно выделить что-то главное. Для 
нас выступали белорусские и российские 
звезды эстрады в сопровождении 
Президентского оркестра Республики 

Беларусь. Работало множество 
фотозон. Нам на память осталось 
много снимков, в том числе и с 
Министром образования Андреем 

Ивановичем Иванцом и Министром 
транспорта и коммуникаций Алексеем 
Николаевичем Авраменко. 

У Владислава МУСИЛОВИЧА, 
выпускника строительного факультета, 
также масса впечатлений:

– До сих пор вспоминаю мини-спек-
такль «Птица счастья». Это древняя 
легенда, которую, пожалуй, знают не- 
многие. На какие-то мгновения перед 
нами словно воскресали персонажи 
далеких времен. И невольно начинаешь 
сопереживать им, проникаться их 
стремлением к счастью, преодолевая 
все преграды и трудности на пути. 

Потрясающе: по реке плыли такие 
прекрасные и загадочные алые паруса.

Понравился концерт с участием 
российских и белорусских артистов.  
Вообще все было очень классно. 
Организаторы даже предусмотрели 
мобильные пункты общественного 
питания и торговли. А с фотозоны 
привез много интересных снимков. 

Участники праздника выпускников 
выражают искреннюю благодарность 
руководству нашего университета, 
лично Юрию Ивановичу Кулаженко за 
предоставленную возможность побы-
вать на таком масштабном, интересном 
мероприятии.



Трудовой семестрТрудовой семестрТрудовой семестр

Фото Елены ЗАЙЦЕВОЙ

СОВМЕСТНО ПРОВЕЛИ ИСПЫТАНИЕ ТЕПЛОВОЗА

Международное сотрудничество

В рамках международного сотрудничества 
БелГУТа и Казахстанского центра по сер-
тификации на железнодорожном транспорте 
(КазЦСЖТ) наши специалисты ИЦ ЖТ 
совместно с коллегами из испытательного 
центра КазЦСЖТ успешно провели испытания 
тепловоза CKD9C производства китайской 
корпорации CRRC.

Оценка комплекса параметров электри-
ческой, экологической и санитарной безопас-
ности,  проведенная на территории 
Республики Казахстан (г. Шу), завершилась в 
конце мая.

А в конце мая лаборатория «Электри-
ческие и электронные системы» завершила 
испытания  тягового преобразователя и 
преобра-зователя собственных нужд 
для электро-возов KZ8A и KZ4AТ  
производства ТОО «Электровозосборочный 
завод» (г. Астана, Казахстан) на воздействие 
внешних факторов.

Иван ПРИХОДЬКО, 
заведующий лабораторией Э и ЭС

Знайте наших!Знайте наших!Знайте наших!
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Спасибо, БелГУТ!Спасибо, БелГУТ!Спасибо, БелГУТ!

Когда подходит к концу обучение,  часто вспоминается 
то, с чего всё начиналось. А начиналось всё с любви к 
железной дороге, частых поездок на поездах. Меня всегда 
впечатляли локомотивы – большие сильные машины, 
тянущие вагоны на огромные расстояния. И когда еще  в 
девятом классе я смотрел список специальностей в 
университетах Беларуси, сразу выбрал для себя БелГУТ, 
механический факультет. Заинтересовался кафедрой 
«Локомотивы».

 Учёба для меня была очень интересной, особенно 
последних два курса, когда начались предметы по 
специальности. 

Много хороших воспоминаний осталось от 
культурной жизни: первый университетский бал, гитарный вечер, игра «Что? Где? 
Когда?»,  Лига  дебатов...

 Хочется поблагодарить всех активных студентов, преподавателей и 
руководителей университета, которые организуют и проводят большое 
количество мероприятий, интересных для большинства студентов.

Также бесценный опыт и эмоции я получил от участия в олимпиадах по 
теоретической механике. Было завоёвано множество наград, в том числе 
международных. За что большое спасибо заведующему кафедрой Александру 
Олеговичу Шимановскому.

 И ещё раз спасибо каждому преподавателю и студенту за эти замечательные 
четыре года, проведённые вместе. 

Я получил специальность «Электрический транспорт и метрополитен».                  
И теперь уже  пора отправиться на производство и влиться в трудовой коллектив, 
продолжая прославлять наш знаменитый университет.

НАВСЕГДА ПОЛЮБИЛ  ЛОКОМОТИВЫ!   

Юрий КАРАЦЮБО

Хочу поделиться своими краткими воспоминаниями о прошедшем и самом 
лучшем времени в  университете. Но  начну с того, что моя любовь к архитектуре 

началась с 7-го  класса. Как-то я оказалась на выставке 
макетов в одной проектной организации. Это произвело 
на меня большое впечатление. Я поняла, какая 
огромная, кропотливая и длительная работа была 
проведена  над этими макетами.  Потом представляла, 
что и я когда-нибудь смогу так. 

 И вот, наконец, я в 2018 году оказалась в стенах 
Белорусского государственного университета 
транспорта, стала студенткой  факультета ПГС, выбрав 
давно любимую специальность «Архитектура». 

 За все 5 лет я ни разу не пожалела, что поступила 
именно в данный университет. 

Я  благодарна  рук оводству  университета ,  
профессорско-преподавательскому составу за 
приобретенный колоссальный опыт и возможность 

участия в научной деятельности и творческих конкурсах по архитектуре. Я стала 
одной из тех, чьи работы были опубликованы в международных научных сбор-
никах. Это как  маленький отпечаток в истории студенчества.

Также большое спасибо преподавателям факультета  за прочную базу знаний, 
умений и навыков, которая непременно станет опорой в профессии и позволит 
покорять профессиональные вершины. Со мной навсегда остаются самые теплые 
и приятные воспоминания. 

Я уже  выбрала свой дальнейший путь – продолжу обучение в магистратуре. 
Считаю это  более эффективным  подходом к выбранной сфере деятельности, а 
еще  это и другие карьерные перспективы. Архитектура не может существовать 
без человека. Архитектура – для человека. Постараюсь оставить свой след в 
профессии.

Ольга ЮРЛОВА

Четыре года назад я поступил на факультет 
экономики и бизнес-технологий, на специальность 
«Таможенное дело».

И вот время студенчества пролетело как один миг. 
Столько всего хорошего произошло за эти годы! Я 
познакомился с новыми людьми, обрёл новых друзей, а 
впоследствии  –  коллег. 

Вспоминая интересные студенческие годы, я хочу вы-
разить искренние слова благодарности университету,  
профессорско-преподавательскому составу  за  знания 
и  взаимопонимание. 

Мне посчастливилось принять участие в огромном 
количестве интересных мероприятий. В их числе  
конкурс «А ну-ка, первокурсник!», турнир «За прек-
расных дам!» и др. 

Поближе узнать будущую профессию смог, проведя день на пограничной 
заставе.

С интересом занимался научной работой, принимал участие в различных 
научных конференциях, олимпиадах и конкурсах. Безусловно, учеба в 
университете – это своего рода испытание, где не всё так просто. Цель таких 
испытаний и есть подготовка высококлассного специалиста в своей отрасли. Как  
говорится,  тяжело в учении  –  легко в бою. 

И теперь, уже как выпускник,  я с гордостью могу сказать, что БелГУТ – это одно 
из лучших учебных заведений в Республике Беларусь. Желаю университету 
процветания, активных и талантливых студентов!

УЧЕБА – ЭТО ИСПЫТАНИЕ

Сергей ГОНЧАРОВ

Я НЕ ПРОЩАЮСЬ

Четыре года назад я и представить не мог,  что окажусь именно здесь. После 
окончания школы встал вопрос о поступлении. Среди всех вузов Гомеля 

остановил свой выбор на БелГУТе. Начал изучать 
специальности, и очень  заинтересовала специальность 
электротехнического факультета «Микропроцессорные 
информационно-управляющие системы и технологии».

Став студентом, какое-то время с трудом понимал, 
куда попал. Только со временем начал осваиваться и 
помогал осваиваться одногруппникам, ведь я был  
старостой.

А занятия с каждым днем становились все 
интереснее. К тому же уже хорошо начал представлять, 
чем занимаются люди  данной профессии на железной 
дороге  и  какое  это  важное  и  ответственное дело.

Стал членом студенческого совета, появились новые 
обязанности –  возглавил тьюторский  сектор. Я помнил 

свое начало в университете и понимал, как важно помогать первокурсникам  
адаптироваться в новых условиях. Мне нравилось помогать новичкам. 

Студенчество – прекрасная пора. До сих пор не могу поверить, что она 
закончилась.

С благодарностью ко всем, кто был рядом со мной эти 4 года, я вхожу в новую 
жизнь.

НРАВИЛОСЬ ПОМОГАТЬ НОВИЧКАМ

Михаил СУВОРОВ

ÏÅÐÂÛÉ ÎÏÛÒ        –         

ÏÓÒÜ Ê ÐÀÇÂÈÒÈÞ
В финале студенческой лиги                    

XI Международного инженерного 
чемпионата «CASE-IN» в  направ-
лении «Электроэнергетика» наш 
университет представляла команда 

ТМмеханического факультета «Болтики ». 
В ее состав вошли студенты второго курса 
специализации «Электроснабжение 
железных дорог»: Евгений Астапенко, 
Дмитрий Бродко, Егор Гриб, Станис-
лав  Лопухов. 

Данный чемпионат – это между-
народная система соревнований 
по решению инженерных кейсов 
для школьников, студентов и моло-
дых специалистов. В этом году его 
тема – «Технологическое ли-
дерство».

В рамках финала нашим ребятам   
необходимо было решить кейс, раз-
работанный отраслевой компанией 
ПАО «Россети» и дать ответы на 
ряд задач. В итоге команда  показа-
ла достойный результат среди веду-
щих вузов Республики Беларусь и 
Российской Федерации.

Вот что говорит об участии в кон-
курсе капитан команды Егор Гриб:

– Сама поездка в Москву была 
очень увлекательной и позна-
вательной.  смогл  Главное, что мы и
пройти отборочный этап и попасть 
в финал. Участие в нем было для 

нас очень полезным. Это умение  
работать в команде, раскры  и вать 
прояв себя, реализовывать  лять 
полученные знания также  . Мы 
получили большой стимул для 
стремления к м з ям и новы  нани
необходимый опыт. Мы очень 
благодарны ректору  нашего 
университета Юрию Ивановичу 
Кулаженко за предоставленную 

возможность у я части в таком 
масштабном конкурсе. Яркие 
впечатления от этой поездки мы 
будем долго помнить!

 
 

Валерия ПОДОЛЬСКАЯ, 
старший преподаватель 
кафедры «Локомотивы» 

ЛУЧШИЙ ПРОЕКТ – 
У ВАЛЕРИЯ АЛАМПИЕВА

Анжелика ЕВСТРАТЕНКО, 
заведующая кафедрой 

«Архитектура и строительство» 

Âàãîí÷èê òðîíåòñÿ, ïåððîí îñòàíåòñÿ…
Вот уже через несколько дней 18 студентов, представляющих разные факультеты, начнут работать 

проводниками. Из них 12 останутся в Гомельском вагонном участке и 6 – в Минском.
Командир отряда «Цягнiк» имени братьев Лизюковых – второкурсник факультета УПП  Владислав Железняк. 

Вот что он рассказал о предстоящем трудовом семестре:
– Я понимаю всю возложенную на меня ответственность. 

Постарался задолго до начала работы познакомиться со всеми 
девчатами (в  отряде в основном девушки), хотя бы немного узнать о 
характере каждой из них. В июне нам пришлось совмещать подготовку 
к экзаменам и практические занятия. Мы были закреплены за 
проводниками, и все успели в качестве их помощников съездить в 
рейсы Гомель – Брест и Гомель – Гродно. 

Брест – мой родной город. По прибытию поезда время было 
достаточно, чтобы побывать дома, пообщаться с родителями.

Работа проводника только на первый взгляд кажется не очень 
сложной. А на самом деле это не так, ведь общение с людьми – дело 
тонкое. Пассажиры бывают разные, и к каждому необходимо проявить 
внимание, а иногда и терпением запастись. Надеюсь, что все у нас 
пройдет, как говорится, «без сучка и  задоринки».

Мы успешно сдали экзамен по профессии «Проводник 
пассажирского вагона»  и получили заветные «корочки». 

А теперь в путь-дорогу! Она у нас будет длиться целых два месяца – 
июль и  август!

Пусть будет она счастливой, ваша дорога, дорогие ребята!

Алина ВЕРЕС

Знайте наших!Знайте наших!Знайте наших!
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